

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia á Tarragona deben abstenerse de asomarse á las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece seguro peligro.

INSTITUTO-COLEGIO "VICIANA"

DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA
(INTERNOS Y EXTERNOS)
En Burriana
Séptimo año de su fundación

Curso de 1899 á 1900

Este instituto-colegio, ofrece la ventaja sobre muchos colegios de España, y en particular en esta provincia, de ser uno de los más económicos, tal es así que por 130 duros al año se encarga de las matrículas, libros, comisiones de exámen y exámenes, manutención, enseñanza y asistencia. Otra ventaja superior es la de tener todos sus profesores los títulos de doctor ó licenciado en las facultades de ciencias ó letras, únicos hoy autorizados por la ley para dar validez académica á juicio de las comisiones de catedráticos que examinan en el mismo colegio. Tales razones, convencerán á los padres que quieran que sus hijos obtengan el grado de bachiller, perfeccionarles en primera enseñanza ó bien que se les prepare para el comercio y también en todas las carreras del Estado.

Observaciones.—Los alumnos de primera enseñanza, abonarán 100 duros al año por trimestres adelantados, y poprán ingresar el día primero de cada mes.

Los alumnos que estudien para obtener el Grado de Bachiller, abonarán por trimestres adelantados, el total de los 130 duros por el curso. Estos podrán ingresar y matricularse en Septiembre y trasladarse de otros centros á éste, hasta el día 30 de Abril.

Para más detalles, pídase el Reglamento á su Director.

Importantísimo

FENÓMENOS LUMINOSOS

Obtenidos por el empleo de los comprimidos eléctricos.

Un descubrimiento llamado á revolucionar el mundo del alumbrado, es el que consiste en asimilar el petróleo á la electricidad.—Por el empleo de los **comprimidos eléctricos**, el petróleo se metamorfosea en fluido eléctrico y adquiere un maravilloso poder alumbrante. Todas las lámpa-

ras de petróleo son utilizables sin tener que sufrir transformación ninguna. Se suprime el escape de aceite y el humo; el procedimiento es limpio, cómodo y sin peligro. Cada caja contiene la provisión para un mes de alumbrado con un gasto de 4 centavos por noche.

Para recibir franco, los comprimidos, basta mandar á M. Veluet, 13, Passage des Soupirs, París. Por 1 caja 1 fr. 70, 2 cajas 2 fr. 50, 4 cajas 4 fr. 25.

El modo de empleo va con cada expedición.

Desde Vinaroz

Sr. Director del DIARIO.

El alcalde nos dió la nota cómica el 7 de los corrientes; pues creyendo la invención de un chusco referente al levantamiento de una partida carlista que pretendía entrar por la noche en esta población, llamó á la juventud republicana y les confió la defensa no obstante carecer de armas. Formáronse dos rondas que recorrieron las calles largo rato con asombro del vecindario y de los mismos que patrullaban.

La ligereza del alcalde ha sido censurada por sus propios correligionarios.

Ha causado penosa impresión el asesinato del repatriado José Serret Forner, ocurrido el día 9. La muerte de este jóven ha sido muy sentida en esta población; y como estos sucesos son siempre comentados, es general la censura por la falta de vigilancia que alienta á la gente de mal vivir.

De otra desgracia daré cuenta. Un carro atropelló á un niño matándolo; y causa extrañeza que el conductor no haya visitado la cárcel y que la alcaldía no obligue á llevar las caballerías del ronزال y al paso, para evitar otros accidentes.

Lo relatado dará idea del abandono de las autoridades y del incremento que tienen los vicios de embriaguez y del juego.

Se despide hasta la otra,

El corresponsal.

Crónica

El número del próximo miércoles aparecerá con arreglo á las reformas que introducimos en esta publicación.

—El pobre diablo que desde *El Regional* se cansa inútilmente pretendiendo molestar á nuestro amigo el doctor Forés, podía haber comprendido ya que es trabajo perdido el que

gasta y que hay censuras que más bien honran que perjudican.

Si el médico que inscribe ó inspira el suelto á que aludimos no ejerciera ciertos cargos, sería muy censurable que solo por miserias procediera como procede; pero todavía es más digno de censura teniendo en cuenta que desempeña cargos que obligan á cierta mesura y prudencia que el tal desconoce.

Y no decimos más por habernos rogado nuestro amigo que no contestáramos.

—El desprendimiento de uno de los cuchichos que se colocan en la techumbre de la Iglesia en construcción en el arrabal de la Trinidad, ha ocasionado varias desgracias, entre ellas la muerte del cerrajero Bautista Traver.

Lamentamos lo ocurrido y sentimos mucho el fallecimiento del desgraciado Traver.

—*El Regional* habla de la recogida de armas durante el mando de su partido y añade que el gobernador señor Ayuso las entregaba á carlistas.

Falta á la verdad el colega. Si quiere seremos más claros.

—Recordamos á los interesados en la prolongación del cauce del río Seco, que mañana á las nueve se celebrará reunión en el salón de sesiones del Ayuntamiento.

—*El Clamor* publica un suelto que no dice nada, refiriéndose á nuestro artículo "Infundios". Si acaso dudara el colega, puede preguntar en su casa donde le darán razón. No intentamos meter cizaña ¿para qué? decimos simplemente la verdad.

—En la sesión que ha celebrado esta mañana la corporación municipal se ha acordado á propuesta de la comisión de Estadística que las calles señaladas con las letras A B C de la barriada *dels Mestrets*, se denominen de la Lealtad, Estrella y Chaulmel respectivamente.

La calle formada por la cárcel en construcción y las casas que dan frente á la misma, que se llamen de la Cárcel Modelo.

De Lucena la que comienza en la Ronda del Mijares y termina en la vía férrea siguiendo la carretera de Alcora.

De la estación, la formada por las casas contiguas al almacén de Galofre y las que se hallan en la misma acera de la fabrica de fideos de Porcar.

De Cataluña, la indicada por la ca-

sa en construcción del señor Pla y la fábrica de azulejos titulada "La Industrial Castellonense".

De Aragón la impropriadamente llamada hoy de Levante.

Del 7 de Julio, la del 7 y 9 de Julio.

De la Morería, la de los Bolos, como recuerdo histórico de la dominación musulmana en nuestra península en lo que se refiere á esta ciudad.

De Balaguer, la Vallada de la calle de Arriba en la parte comprendida entre las calles de González Chermá y la de Vera, sancionando de este modo la costumbre inveterada de indicar con el nombre de "Coll de Balaguer", la expresada calle.

De O'Donnell, la parte de la misma calle comprendida entre la de González Chermá y la de Alloza, como tributo debido al ilustre caudillo de la guerra de Africa.

Que se llame paseo del Obelisco la vía pública formada por las casas de los señores Bueso y la Alameda.

Paseo de Ribalta la vía que forma las casas contiguas á la Serrería mecánica del señor Serrano y Ribalta.

Y finalmente, paseo de Morella la parte de la carretera del mismo nombre comprendida entre la vía férrea y el puente del río Seco.

—Ha marchado á Madrid el oficial primero de este Gobierno civil señor Martín.

—Un día de éstos aparecerá en la *Gaceta* una real orden referente á las licencias de caza y uso de armas, con objeto de evitar los abusos que tomando á aquel *sport* por pretexto, venfan cometiendo bastantes personas de dudosa fidelidad al orden.

—Según parece, el Gobierno trata de suprimir los sellos de los telegramas, y que se haga el pago en metálico, para evitar fraudes y falsificaciones.

—La comunidad del convento del desierto de las Palmas, celebrará mañana brillantes cultos en honor de la insigne doctora avileña Santa Teresa de Jesús.

El reputado adornista señor Soriano subió ayer á aquel monasterio con objeto de decorar con el gusto que tiene acreditado la iglesia y algunas dependencias del convento.

En este día serán muchos los devotos de Castellón que subirán al desierto para asociarse á la fiesta que en honor de Santa Teresa celebrará aquella reverenda comunidad.

Imp. de A. Monreal

tan gran distancia que no se acierta á comprender como la ha salvado el presidente del Consejo.

ciento veintitantos mil hombres que suman los mozos útiles del actual